



# Verdadera situacion de Nicaragua. Importantes declaraciones de don Simón Amador

Deseosos de tener un conocimiento amplio de la situación actual de Nicaragua, con motivo de la llegada del Dr. Rosales a ésta, y por haber tenido con él una corta entrevista, ayer nos entrevistamos con el señor don Simón Amador, representante de importantes casas americanas y europeas, quien acaba de llegar de aquella República.

Interrogado el señor Amador nos contestó a las siguientes preguntas: R.—Qué opina Ud. sobre la disolución de la Asamblea de Nicaragua?

A.—Considero que la medida asumida por el Ejecutivo era de imperiosa necesidad, desde el momento que la Asamblea dejaba al Ejecutivo sin medios legales para poder ejercer sus atribuciones, y prueba que tal medida ha sido recibida con beneplácito general, lo demuestra el orden que ha reinado en aquel país, recibiendo por tal hecho felicitaciones no sólo del Gobierno de Panamá sino también del resto de Centro América.

R.—Cree Ud. que la salida del General Chamorro ha sido promovida por injusticia de sus partidarios?

A.—De ninguna manera. El General Chamorro es un militar eminentemente apreciado y querido por sus compañeros de triunfo y es de todo punto falso que su salida obedezca a medidas enérgicas ó designios por el desarrollo de la política de aquel país.

Al ausentarse de Nicaragua, con rumbo a Honduras no fué sino con el deseo de atender á sus valiosos intereses en aquel país, abandonados hacia algún tiempo. Y la prueba de esto fué lo agasajado que estuvo, por el Gobierno hasta el momento de embarcarse, prometiendo regresar al país próximamente dentro de tres meses, como se lo manifestó á algunos amigos.

R.—Qué opinión tiene usted formada con respecto á los actuales Ministros que integran el Gabinete?

A.—Considero que las personas elegidas por el Gobierno llenan á satisfacción los propósitos de paz y progreso que hoy se trata de cimentar. Con el nombramiento del General Luis Mena, Ministro de la Guerra, y que es uno de los puestos que mayores atribuciones tiene, puedo asegurar á usted que la paz será duradera, por reunir el General Mena la entereza que el caso reclama, y ser un leal servidor de la causa.

Así también sucede con el Ministro de Relaciones Exteriores, don Salvador Calderón, quien por sus cualidades sobresalientes, es una persona que honra el puesto que se le ha confiado, siendo uno de los que firmaron, en Consejo de Ministros, la actitud del Ejecutivo asumida para la disolución de la asamblea. Así, pues, es falso el rumor que corre de que él haya caído como asegura la Prensa de aquí.

R.—Qué opinión se tiene de la

personalidad del Ministro Moncada.

A.—Siendo el Dr. Moncada una persona de basta ilustración, y de los que con más energía combatieron por la Prensa la política del General Zelaya, es justo que se haya visto en él un valioso elemento que aprovechar, á pesar de las manifestaciones hechas por la Prensa de aquel país, pidiendo su separación. El Gobierno actual lo que trata es de tener á su lado hombres que sepan prestarle servicios á la patria.

R.—Dado por sentado lo anterior, ¿qué situación financiera presenta el país?

A.—Nunca bajo el amparo de la paz se ha presentado una situación más halagadora como la presente, viéndose el caso de efectuarse transacciones comerciales de suma importancia en todo el país, y prueba de ello es la gran afluencia de representantes de casas americanas y europeas que constantemente llegan á ofrecer sus productos, obteniéndose pedidos como el del representante del Consorcio Italiano, que ascienden á medio millón de francos. Yo mismo he hecho transacciones con el Gobierno y comercio de la capital por sumas respetables. Actualmente se encuentra en esta ciudad, el señor D. Guevara R., representante de la Casa A. O. Shalders & Son de Bradford, Inglaterra, quien sólo en la población de Granada hizo operaciones por diez mil libras esterlinas, fuera de las otras negociaciones que efectuó en Managua y León. Más aún, dada la confianza que presta aquel país y la seguridad del empréstito americano por quince millones de dólares, el cambio como es natural bajará á un tipo oficial razonable que abrirá medidas fáciles para el desenvolvimiento del comercio en general.

R.—¿Las reclamaciones motivadas por el Gobierno de Zelaya en qué formas se presentan?

A.—Ha sido nombrada una Comisión mixta que actuará con facultades amplias para conocer del asunto, dándose noventa días de término para estudiarlas convenientemente, siendo desechadas las que no se presenten dentro de ese plazo.

Esta comisión la forman personas honorables de representación inaspechable, pudiendo asegurar á usted que serán atendidas todas aquellas que comprueben su legalidad. En fin, la situación de Nicaragua es perfectamente halagadora. Se ve que este nuevo régimen está cimentado sobre bases incommovibles, de lo cual he venido satisfecho, teniendo ocasión de comunicarlo á las casas que represento.

R.—Cómo fué recibida la noticia del nombramiento del señor don Leonidas Briceño en aquella República?

A.—Como usted comprenderá, el señor Briceño goza de grandes simpatías en el Gobierno del General Estrada, y me consta que se hacen grandes preparativos, no sólo por parte del Gobierno, sino también por sus amigos y compatriotas. El señor Santos, Capitán del Puerto de Corinto, me comisionó avisarme la salida del señor Briceño, para que á la entrada á la bahía de Corinto, fuera saludado por el fuerte del Oardón; esto le dará una pequeña idea de las simpatías de que goza el enviado de Costa Rica.

Llenado, pues, nuestro cometido, nos despedimos del señor Amador, dándole expresivas gracias por las declaraciones recibidas.

# En España

### El Gobierno se muestra pesimista ante la situación en el Rif

Madrid, 21.—La minoría de la Conjuración ha dispuesto dar una manifestación, la víspera de la apertura de las Cortes para exponer al criterio público las cuestiones palpitantes. El señor Canalejas en Consejo de Palacio pintó la situación de Fez con caracteres graves, cuyas noticias han obligado á Francia á enviar sus columnas á Chaouo y Oran combinados para proteger á los europeos y evitar mayores sacrificios. España se abstendrá y el Sultán solamente á Francia ha pedido auxilio.

### Ferrocarril directo de Madrid á Valencia y Bilbao

Bilbao, 21.—Nótase gran entusiasmo en el Comercio porque la Institución Comercial de Londres da doce millones de libras esterlinas para la construcción del ferrocarril directo de Madrid á Valencia y Bilbao, cuyo trabajo será el resurgimiento económico.

### No obran bajo la tutela alemana

Madrid, 20.—Canalejas desmiente que Francia se haya propuesto alguna vez el envío de tropas á Marruecos con carácter de francoespañol; también desmiente la intervención de Alemania y lamenta que los diarios españoles publiquen tales noticias humillantes para Francia y España, haciéndolas aparecer bajo la tutela de Alemania.

Canalejas no quiere la guerra pero se prepara contra las eventualidades á fin de que no tomen á España por sorpresa. El Día dice que se abran las Cortes; le informaré sobre la verdadera situación nuestra en Marruecos.

# Polizas CANCELADAS

### La identidad de los solicitantes socios. Un pesame

La Directiva de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, en sesión de antenoche, dictó los siguientes acuerdos:

Se admitió la solicitud de doña Ester Bonilla y de Iglesias para que se liquide la póliza de su finado esposo don Demetrio Iglesias Castro.

Fué aceptada por mayoría de votos la prueba de edad presentada por don Francisco Rojas Flores, á falta de partida de fe bautismal, que no ha podido conseguir, con el objeto de ingresar á la Sociedad.

Por falta de pago fueron declaradas caducas las pólizas No 127 y 1022.

Se dió lectura á una carta de don Claudio González Rucavado, dando su opinión que le fué pedida sobre el endoso de pólizas. El Fiscal pidió nuevamente que se dé una pronta solución al asunto. El Presidente dijo que en la próxima sesión presentará un proyecto de acuerdo para terminar la resolución de este asunto.

Se acordó dar el pésame al Director don Orlacio Zamora, por la muerte de su señora hermana, acaecida últimamente.

El Presidente puso en discusión la idea que propuso de que en las solicitudes de ingreso vengan firmadas por testigos que identifiquen la persona del solicitante. El Tesorero se manifestó en contra, dando varias razones para probar que no se hace necesaria esa innovación y que con la certificación extendida por los agentes, es suficiente.

Puesta á votación resultó desechada la proposición de que se ha hecho mérito.

# El nuevo Ministro de Fomento. Un sustituto en los cuarteles. Mas diputados a la constituyente

Managua, abril 21.—"La Tarde" de ayer publica autógrafa del Presidente Estrada Cabrera al Presidente Juan Estrada.

Ayer tomó posesión el nuevo Ministro de Fomento, señor Ernesto Fernández.

Grave está en León el General Paulino Godoy.

El Gobierno piensa levantar un Instituto en los cuarteles situados en Campo de Marte. Fueron electos diputados por Bluefields propietarios, Alfredo Hooker y suplente, W. D. Ingran; por Prinzapolka, propietario, Sebastián Uribe; suplente, Agustín Bolaños; por San Juan del Norte, propietario, J. D. Thomas; suplente, Alfredo E. Klam.—I. AVILES.

# Dia de duelo nacional

## Ascenso merecido á un oficial Robo de varios objetos. Laureles del artista don Juan Ramón Bonilla

Exhorto su distinción de clases ni categorías, ya sea á extranjeros ó del país, no en mi nombre, sino en el de esas pobres víctimas que sufrieron el rudo golpe de la terrible catástrofe del cuatro de mayo de 1910, recuerdo que nos llama á que contribuyamos con todos los esfuerzos posibles, para que generosamente el día del aniversario, nos unamos en esta querida y azotada madre de tantos ilustres hombres, para que conmemoremos esa fecha de triste recordación.

Ojalá con ese objeto se hiciera ese día de duelo nacional, tomando iniciativa para ello, las autoridades civiles y eclesiásticas, á fin de que resulte de más significación.

Los cuerpos que yacen en sus frías losas, claman el auxilio de sus semejantes, para que les aliviemos el largo y áspero camino á que están destinados por la mano de la providencia.

Oreemos que ese hermoso rasgo de generosidad, á la par de ser un agradecido deber de humanidad para con nuestros hermanos, será seguido por todos los colaboradores de la Prensa nacional y hombres de admirable pluma, contribuirán con su poderoso contingente, á seguir é impulsar los propósitos de este corresponsal, para mitigar con el dulce néctar, el alma de aquellos seres que para siempre se despidieron de nosotros y que á gri-

tos nos piden los auxilios de la caridad cristiana.

Ese día iremos á depositar una corona en la tumba de esos mártires y con rodilla en tierra, con un respeto profundo ante esos sepulcros, pediremos á Dios por su salvación eterna.

—Maximiliano Peralta, simple policial de orden y seguridad, fué ascendido á sargento, por sus buenos comportamientos. Peralta es acreedor á tal distinción que le confirió el señor Comandante de Policía, quien sabe premiar las buenas cualidades de sus subalternos.

—A José Ma. Valles y Jesús Carpio vecinos de La Puebla, les fueron robadas varias cosas: al primero un revólver y unos vestidos; al segundo, unas gallinas y unos trastos. Los ratos no han sido tomados á pesar de perseguirlos consecutivamente por varias noches con guardias de voluntarios.

—Nuestro artista nacional, don Juan Ramón Bonilla, ha recibido una atenta comunicación del Ministro de Costa Rica en Roma, señor Montelegre, en la cual le manifiesta que su gran obra de arte «Los Camioneros», que se encuentra en el Museo de Bellas Artes de esa, será exhibida en la Exposición de 1911 que se efectuará en dicho país.

Bien por el artista que al fin ve que sus méritos son premiados en el extranjero, aunque aquí no se les aprecie como es debido.—Corresponsal.—Cartago, 20 de abril de 1911.

# RARO FENOMENO

## Rastros del Cometa de Halley

Persona que lo ha visto nos informa de un caso curioso que acaba de ocurrir con el nacimiento de un niño que viene á ser un recuerdo constante,—naturalmente mientras viva,—del paso del hermoso cometa de Halley cerca de la órbita de la tierra, y que tan admirado fué por el mundo entero.

Apropósito de este suceso, bueno es que nuestras gentes se fijen en lo significativo que es para las mujeres en estado interesante preocuparse de fenómenos que más tarde pueden ocasionarles alumbramientos de todo punto irregulares y hasta bochornosos; lo que debe evitarse como lo demuestra el caso que vamos á relatar.

En la villa de Palmares de la provincia de Alajuela, vive el dichoso matrimonio de don Guillermo Castro Arias y su esposa cuyo nombre ignoramos, quienes el año pasado tenían tanto interés en admirar el cometa de Halley con su esplenden-

te cabellera, que todas las madrugadas las empleaban en contemplarlo al aire libre.

Hace dos ó tres meses que la señora de Castro dió á luz un niño que tiene en su cuerpo, pintado un mapa completo de la bóveda celeste, y nos aseguran que entre otras cosas, telaciones se le distingue muy bien marcada la de la Osa Mayor.

Pero lo más admirable es que por la rabadilla tiene una pequeña protuberancia roja, en forma de bola, (el núcleo) de la cual le arranca una mancha negra que le da vuelta por el cuerpo para venir á terminar en el pecho, como imitando la calda del cometa, franja que está además llena de cabello negro y denso, circunstancia ésta que llama mayormente la atención por ser el niño de color muy blanco y tener el pelo de la cabeza rubio.

El caso es, pues, digno de admiración y se ha prestado á ser parto de la curiosidad de los vecinos.

# Noticias diversas del exterior

Constantinopla, 20.—Envióse á los Insurrectos albaneses ultimatum, concediéndole el plazo de tres días para someterse. La mayoría ha huido refugiándose en Montenegro.

Viena, 20.—A consecuencia de la conversión de la renta, el emperador confirió á Mr. Louis Rotschild la rara condecoración de la corona de hierro.

Lisboa, 20.—El gabinete está concluyendo el decreto de la separación de la Iglesia y el Estado, la que se promulgará el viernes ó sábado.

New York, 20.—En presencia del Gobernador 22 obispos, 400 sacerdotes y un inmenso gentío, el Obispo de esta ciudad, Greer, ha consagrado solemnemente la hermosa catedral episcopal protestante.

Panamá, 20.—El honorable Mr. Harace Knowles, Ministro americano en Berlín, que llegó aquí últimamente, se embarcó ayer en Colón, abordo del Advance, llevando el cadáver de su hijo, muerto accidentalmente en el mes pasado, en La Paz, Bolivia. El 25 llegará á New York Mr. Knowles. Ha recibido aquí muestras de pesar por la gran desgracia.

Ceuta, 20.—Un regimiento del Serrallo realizó un paso militar, en una distancia de 30 kilómetros, en los límites del Campo Moro, vadeando ríos y subiendo lomas accidentadas. Los indígenas se mostraron respetuosos.

París, 20.—Chudunn, está acusado por la desaparición de varios cuadros gobelinos, de la Embajada francesa. Se creó que han sido vendidos en Estados Unidos.

# RELOJERIA SUIZA

## de Alcides Chapatte

Calle del Carmen.—Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje.

# VIDAL QUIROS

## ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina esquinera detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 2.

# Desgracia ocurrida á un boyero. Muere trágicamente

Cañas, 22 de abril.—En un potrero de propiedad de la Compañía Minera Nacional de Costa Rica, establecida en Río Chiquito, jurisdicción del caserío de El Arenal del barrio de Tilarán de este cantón, camino á la frontera, vía Río Frío, tuvo una muerte trágica un boyero llamado Albino Bello, de 40 años de edad, que se dirigía á Nicaragua. El caso es el siguiente:

El jueves como á las siete de la mañana andaba Bello en compañía de Víctor Pérez, arreado unos bueyes que pastaban en los potreros de las minas, para colocarlos en el trabajo durante el día, cuando de pronto cayó Bello, como vulgarmente se dice, de bruces, sobre un palo de regular grueso que estaba atravesado, recibiendo en él un terrible golpe en la boca del estómago que lo dejó sin habla.

En esa situación, Pérez tomó á Bello del cuerpo y colocándolo boca arriba notó que estaba en sus últimos momentos, y efectivamente, falleció ensanguinado.

El cadáver presentaba un color amarillado y cantidades de sangre coagulada en la región abdominal, de todo lo cual se deduce que posiblemente Bello sufrió una lesión externa que le produjo la muerte en tan breve tiempo.

El Agente Principal de Policía de Tilarán practicó el reconocimiento del caso y el Alcalde de aquí instruyó la sumaria. El cuerpo quedó sepultado en el cementerio de Tilarán.

Corresponsal.

# B. Marichal C.

## Abogado

Oficina frente al Seminario

# Chispazos POLICIACOS

El demonio que nunca duerme y que siempre con lanza en ristre, dirige su batallón de avispas humanas, induciéndolas á picar, tuvo ayer un encuentro con Jorge Washington, (¡qué nombre más raro!) persona de pocas alcabalas, obligándolo á que finalmente despegara su ingenio por las aves. Pero ya sea porque el tentado temió por compañero á un feo negro ó ya porque así lo creyera conveniente el "Malo" la cosa fué que se le cogió con las manos en las gallinas. Resueltamente Washington quería desplumar al señor Gonzalo Beltrán, dueño de esas codiciadas volátiles.

En cuanto al feo negro huyó como alma que lleva el diablo, no dejando ni el poivo de sus huellas.

# Rectificación

San José, Costa Rica, 22 de Abril de 1911.—Sr. Director de "EL NOTICIERO". Muy señor nuestro:—En un cuadro que publica Ud. en su número de ayer dice que las deudas de la Junta de Educación de San José, á favor de este Banco, están al uno y cuarto por ciento mensual.

Esto es un error. Lo único que hay á ese tipo de interés es un pequeño sobregiro que puede hacer la Tesorería para el pago de sus cheques.

Le suplicamos rectificar, pues suponemos que sea un error de imprenta desde luego que el señor Presidente de la Junta debe estar bien enterado de esto y no habría suministrado ese dato equivocado.

El tipo que rige es "uno" por ciento.—De Ud. attos. afmos. y S. S.—Banco Mercantil de Costa Rica. J. FERRÁNDEZ M.—Cajero.

# Pleito en una oficina

En el Juzgado Primero Civil de esta ciudad hubo ayer tarde un zizpape entre un conocido abogado y un encargado de negocios judiciales, por asuntos de la profesión.

Larga y recia fué la brega de que ambos salieron un tanto mal parados y con muestras visibles en los rostros.

La policía no tomó cartas en el asunto por no haber estado representada en el lance.

# Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO  
Oficina: 125 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado.—San José, 24. 29.

# Estudios para una cañería

Coronado, 22 de abril.—La Municipalidad de este cantón, en su última sesión, acaba de acordar la construcción de la cañería de esta villa, con el producto del remate de las tierras baldías pertenecientes á la misma Corporación.

Al efecto se ha dirigido á la Secretaría de Estado en el Despacho de Fomento, en solicitud de un ingeniero de la Dirección General de Obras Públicas, que venga á hacer los estudios para la ejecución de la obra.—Corresponsal.

# Se revoca una absolucion y se condena Confinado a Guápiles

La Sala Segunda de Apelaciones falló ayer tarde en los siguientes asuntos:

Revocó la sentencia absolutoria pronunciada por el Juez del Crimen de Puntarenas, a favor de Gregorio Barquero Ledesma, por el delito de lesiones en perjuicio de Leonidas Durán Picado, cometido en Sarmentito de Chomes, y lo condenó a descontar ocho meses de confinamiento en Guápiles.

—Confirmó la resolución dictada por el Juez del Crimen de Alajuela que dispuso pasar a conocimiento del Jefe Político de Naranjo, la sumaria para averiguar si se cometió el delito de robo en daño de Francisco Torres Solano y de Miguel Torres Navarro.

—Confirmó el auto de prisión y de enjuiciamiento decretado por el Juez Primero del Crimen de San José, contra Raúl Cascante de único apellido y Juan Montoya de ú. ap. por robo en perjuicio de Marcialo Zúñiga Perelra, y sobreseyó provisionalmente a favor de Teodorico Arriola de único apellido, Rubén Sánchez Masís y Elías Jiménez Vargas.

## Boda Clare - Jiménez

Anoche se verificó el enlace matrimonial de nuestro colega y caballero don Enrique R. Clare con la distinguida y apreciable señorita María Jiménez.

Bendijo el enlace el Presbo, don Jorge Vollo.

La casa del Lic. don Manuel F. Jiménez donde se verificó la ceremonia, estaba espléndidamente adornada, habiendo gozado de buen tono y animación.

Entre las principales personas que asistieron al acto, vimos a los Licenciados don Carlos Ma. Jiménez y Manuel Castro Quesada; hubo también una selecta concurrencia de damas y caballeros.

En la misma noche se dirigieron los novios al cantón de Coronado a pasar la luna de miel.

Deseamos a la joven pareja un edén no interrumpido de felicidad y larga vida en su nuevo estado.

## Un herido UN ROBO

Nicoya, 22 de abril.—En jurisdicción de este Cantón fué herido a machete, Prudencio Hernández Carrillo. En la Alcaldía se sigue el proceso del caso.

—A Francisco Rojas Villegas le robaron dos cerdos que tenía en un cerco. Se hacen las investigaciones correspondientes.—Corresponsal.

### AVISOS DEL DIA

UN MECANICO AMERICANO desea correspondencia con una señorita, con motivo de conocerla y lo que resulta.—JOHN ROBERT.—Box 46 Cristobal. C. Z., Panamá.—23 de Abril de 1911. 10 v. 1

### AVISOS INTERIORES

#### SE ALQUILAN

dos casas: una aparente para negocio de Hotel ó restaurante a 30 varas del Mercado, en la calle 6a. Norte N.; la otra con salón, escritorio y servicio interior, adecuada para botica, oficina ó taller situada en la 6a. calle Norte y Avenida 3a. Para informes en la 8a. calle, N.º 258. Marzo 4.

#### ALQUILO MI OASA

situada 100 varas al Norte del Kiosko del Parque Morazan, actualmente ocupada por M. W. E. Mullins. Entenderse con Frank P. Smith, casa del frente.—Abril 13. 6 v. al.

## Aparición de un tigre en poblado. Lucha entre cuatro hombres y la fiera

A 2000 metros de la iglesia nueva de Santo Domingo de Heredia, fué matado un enorme tigre, cuya lucha se llevó a cabo cuerpo a cuerpo y fué presenciada por don José Joaquín Alpízar.

Dieron muerte a la fiera Justo Azofeifa, un señor González y dos vecinos más del barrio de San Miguel, quienes armados de machete sostuvieron la lucha por largo rato; un perro que llegó en ese momento evitó que el animal les hiciera daño.

La fiera se exhibe en el centro de Santo Domingo. Una mujer que daba de comer a unas vacas, fué la que dió el aviso de la aparición.

### F. MONTERO BARRANTES Abogado y Notario

Despacha en la casa de don Aquiles Bonilla, vástago de varas al oeste del almuerzo de Mas.—Enero 9. 2 m.

## SIGNIFICATIVA

### EXPRESION DE SIMPATIA

Ayer mientras el propietario de este diario departía amigablemente con el Doctor Nicasio Rosales, Encargado de Negocios de Nicaragua, recibió éste un expresivo telegrama del señor don Manuel J. Jiménez, Primer Designado a la Presidencia de la República, felicitándole por su llegada al país en representación del Gobierno de aquella República hermana.

Las frases del señor Jiménez son una prueba evidente de que la presencia del Doctor Rosales entre nosotros es grata al Gobierno del Licenciado don Ricardo Jiménez y que ella servirá para estrechar más los vínculos de verdadera armonía que reinan entre los go-

biernos de Costa Rica y Nicaragua. Por nuestra parte nos congratulamos de que el Doctor Rosales sea objeto de significativas muestras de simpatía.

### PABLO M. RODRIGUEZ Abogado

Oficina: en su casa de habitación 30 varas al Oeste de la tienda Leiva y Cia., antiguamente de los Alfaro, Avenida 2a. Sur. Atiende en 2a. instancia negocios de Guanacaste y Puntarenas.—Abril 2.

## Recepcion Oficial

Al Ministro nicaragüense Dr. Nicasio Rosales, se le comunicó de parte del Ministerio de Relaciones Exteriores, q' será recibido el lunes próximo a las dos de la tarde para la presentación de sus credenciales que lo acreditan ante este país.

## Construcción de un teatro. Varios nonbramientos

Tegucigalpa, 21.—Recibido a las 10 p. m.—Comandante de Armas de Oholteca, fué nombrado el General David William.

—El Coronel Muñoz, organizará el Cuerpo de Policía de esta capital.

—Por iniciativa del Comandante de Armas, General Monterosa, se construirá en esta ciudad un teatro provisional.

—Para Subdirector del Cuerpo de Policía, fué nombrado el Coronel Máximo R. Núñez y para Secretario, el Licenciado R. Barrientos.—Corresponsal.

### Personales

Hoy salen para los Estados Unidos don Luis Felipe y don Ernesto González Flores, don Ricardo Morales y señora y la señorita María Ortiz.

—Las señoritas Herminia Zamora, María Luisa Santana y Tita Villagas, proyectan un paseo para el sábado próximo en Santa Ana, donde se ballará en casa de la familia Zamora Ulloa.

—El General don Enrique Solárzado padre político de don Alejandro Oantón, llegó a esta República procedente de Nicaragua y siguió ayer para el puerto de Limón.

Nos complace en presentarle nuestro atento saludo, deseándole grata permanencia entre nosotros.

### Hoteles

Imperial.—C, Frank, Teodoro A, Rodríguez, G. A. Adán y F. Schift, Internacional.—M. de Minado, Leo Hevy, J. I. Barwel, J. A. Kert, Adrián M. Intyre, G. Adán y Juan Kumpell, Cementación de calles

En el próximo número publicaremos el informe prelativo al contrato que se celebrará entre el señor Gobernador y Mr. J. S. Wilkinson, capitán lista Inglés, para la cementación de nuestras calles y en el cual expone los buenos resultados que darán sus trabajos.

### La Emulsión de Scott

jamás daña el estómago como acontece con las otras emulsiones.—"No tengo inconveniente en hacer constar que he usado siempre con éxito la Emulsión de Scott en el tratamiento de las afecciones tuberculosas. Los pacientes pronto se acostumbran al buen sabor de este preparado, que por no contener creosotaguayacel, ni ninguna substancia irritante, jamás altera las vías digestivas y sus efectos curativos son siempre pronto y seguros."—Dr. Francisco A. Herrera, Lerdo, Dngo. México.

### Hemos

recibido invitación al matrimonio de la señorita Ana María Chacón con el señor don Paulino Pérez. ceremonia que se verificará en Cartago el 23 del corriente.

Agradecemos la atención deseada a los novios todo género de felicitaciones en su nuevo estado.

### Heredia

La muy acreditada carnicería "La Esperanza" de que es propietario don Juan Jenaro Lobo, el amigo de los pobres del pueblo, cada día adquiere más clientela, porque el expendio de su carne gustosa y gorda, llama la atención del público, por el esmeradísimo aseo y el simpático trato que su dueño.—Abril 21 m.

## Captura de dos reos

### Fuga de uno

Alajuela, 22 de Abril.—La policía de esta ciudad capturó al reo ausente Pedro Grant (negro), procesado por hurto a Eloy Aguilar.

—El Agente de Policía de Sabana, acompañado del de San Isidro y un policía de esta ciudad, se constituyó el diechocho del actual en la noche, en Vara Blanca, con el fin de capturar al reo ausente Santiago Calvo; éste fué capturado en su casa como a las doce de la noche, pero como llovía fuerte y estaba oscuro, se le fugó sin poderlo volver a coger.—(De "El Correo del Poás").

## Teatro Variedades

En atención a las familias que llevan sus niños a los matines, se ha preparado para el día de esta tarde a las 2 30 un brillantísimo programa, con contorsionismo, ventriloquia, doble programa é igual precio. Vistas muy cómicas, otras instructivas y en colores, como la Oaza de Búfalo.

Por la noche, tandas a las 8 y 9 p. m. con estreno de palfulas.

El expendio está abierto desde las 8 a las 10 de la mañana y por la tarde desde las 12 m., para evitar las aglomeraciones que se produjeron el pasado domingo. Las familias que desean palcos ó butacas, deben apresurarse. El martes, LA REVOLUCIÓN DE PORTUGAL.

## CONVOCATORIA Renuncias y nombramientos

### de ayer

Se aceptó la renuncia presentada por don Alberto Monge Reyes del cargo de Fiscal Específico para el cobro de alquileres de los lotes a uno y otro lado de la línea del Ferrocarril al Atlántico.

Se convocó al Congreso Constitucional a sesiones ordinarias que se inaugurarán a las doce del día primero de mayo entrante.

Se nombró a las señoritas Edith Gutiérrez y Julia Pastor para profesoras de Corte, Costura y Cocina, respectivamente, del curso libre de dichas asignaturas establecido en el Colegio Superior de Señoritas, con la dotación mensual de \$ 50.

Se denomina "El Labrador" el caserío de San Antonio de Coronado.

Estando al terminarse ya las obras de cañería de Heredia se declara cesante a la Junta Auxiliar de esas obras, creada por acuerdo de la Secretaría de Fomento.

## Quedan abiertos al servicio público los NUEVOS TALLERES ARTISTICOS

# FOTOGRAFADO Y FOTOGRAFIA

recientemente instalados en la antigua y acreditada IMPRENTA ALSINA con todos los aparatos y maquinaria de última invención y artistas competentes.

Está al terminar la espléndida ampliación de los talleres de IMPRENTA, ENCUADERNACION Y PAPELERIA, con una inmensidad de Tipos Nuevos y Maquinaria Moderna, comprados personalmente en Europa.

### FOTOGRAFADOS

DE TODOS TAMAÑOS

### FOTOGRAFIAS

### REPRODUCCIONES ARTISTICAS

La Casa ALSINA tiene invertido un capital de \$ 200,000 en su industria, almacenes y edificio. Está al nivel de las mejores casas del extranjero con las cuales puede competir en calidad, prontitud y baratura.

## LOS TALLERES MAS GRANDES Y MEJOR MONTADOS

## La controversia mejicana

### Servicio cablegráfico

#### Con el Ministro Sr. de la Barra

Méjico, 20 — Me siento satisfecho de que la Cámara de Diputados me haya pedido que informe acerca de nuestras relaciones con las demás naciones extranjeras— dijo de la Barra esta noche al corresponsal del "Herald" después de haber recibido una diputación de senadores que le informó acerca de la revolución que acaba de pasar en la baja Cámara del Congreso. Yo había pensado ya hacer esto ante el Senado en sesión ejecutiva—continuó diciendo—pero ahora que la Cámara de Diputados me lo pide, me propongo a placer de poder me dirigir a ese cuerpo en sesión abierta.

De la Barra dirá en su conferencia las proposiciones no oficiales que han tenido él y Vázquez Gómez en Washington, tendentes al restablecimiento de la paz. Preguntado esta noche, para publicarlo, de cuales son las verdaderas propuestas de Gómez, dijo que no le era posible llegar hasta allí, sino después de ser sometidas al conocimiento del Consejo de Gobierno, el cual ha pedido al señor Presidente Díaz para mañana.

#### Un rumor sin confirmacion

Méjico, 20.—Corre el rumor aquí, en los círculos científicos de que Inglaterra y el Japón pasaron una nota a Estados Unidos, pidiéndole más estricta vigilancia en las fronteras para coartar el mayor incremento de los revolucionarios, pero ha sido imposible obtener confirmaciones de él.

#### La situacion en la frontera

Nueva York, 20.—La situación en la frontera mejicana es menos grave, las tropas mejicanas han dispersado a los insurrectos que estaban atrincherados a lo largo de la frontera en Aguas Prietas, sin duda alguna con el propósito de hacer que las tropas federales tiraran hacia el territorio americano con la esperanza de provocar la intervención.

El hecho de que las fuerzas del Gobierno mejicano están en marcha al Sur, ciudad de Juarez, indica que los revolucionarios han sido retirados de la frontera nacional.

El Gobernador Alvan, de Arlsona, que en sus alarmantes telegramas a Mr Taft le pide autorizar medidas radicales, telegrafía que todo está quieto y que la situación es satisfactoria; estoy satisfecho, dice, de que tropas federales hayan tomado las precauciones necesarias a fin de no disparar durante el combate de Aguas Prietas hacia Douglas, pues hay que saber que Aguas Prietas y Douglas son una sola ciudad cuya

línea divisoria es una calle central siendo la primera mejicana y la segunda americana.

#### Los americanos creen innecesario el envio de tropas

Washington, 20.—Tanto el Senado como la Cámara de diputados aprobaron casi por unanimidad la conducta del Presidente Taft, se cree que no habrá ya ocasión de mandar tropas a la frontera mexicana.

#### Opiniones de la Prensa inglesa

Londres, 20.—El Dall Graphic lamenta que el Presidente Taft no tome medidas más eficaces para encarrilar la opinión pública en lo relativo a México é impedir que de ninguna manera les lleguen armas de fuego a los revoltosos, tanto más cuanto que en su Mensaje al Congreso dijo que él no se dejaría arrastrar a una guerra de aventuras que podría envolver al mundo Mr Taft debiera hacer callar esa charla guerrera de la prensa amarilla que ha inundado todo el país, y en vez de seguir este camino se propone dejar que el Congreso haga lo que a bien tenga: El Morning Post dice que Mr. Taft ha hecho muy bien al no dejarse arrastrar en una guerra cuyos resultados habrían sido graves.

#### Un rumor de armisticio

Morningside Kelghts, 20 — Rumorábase hoy aquí el armisticio en Méjico, pero no se ha confirmado.

#### Una interpelacion

Londres, 21.—En la Cámara de los Comunes se interpelló a Grey sobre si se le pidieron a Estados Unidos las observaciones de que Inglaterra reconociera la doctrina Monroe con la condición de que con su poder el Gobierno americano mantenga la supremacía del continente americano y proteja los establecimientos é intereses ingleses, especialmente en Méjico y Centro América.

#### Los americanos 'muertos durante el ultimo combate

Méjico, 21.—No ha sido posible obtener del Ministerio de Relaciones los términos de la respuesta dada a los Estados Unidos en el asunto del combate de Aguas Prietas, donde murieron varios americanos por balas partidas. Tanto del Ministro de Relaciones Exteriores como de la Embajada Americana, se sabe que dicen que por deber de la más elemental cortesía diplomática entre ambos gobiernos, no permiten las publicaciones de esos documentos, Como toda la Prensa se muestra ansiosa por conocer

esos términos, el señor de la Barra dijo que todo esfuerzo en ese sentido, sería inútil, antes de obtener el consentimiento del Gobierno de Washington, pero aseguró al Corresponsal del Herald que los conceptos de esa nota están concebidos en los más amigables términos.

#### Las negociaciones de paz

Méjico, 21.—Por informes que pueden rehusarse como fidedignos, se sabe que Madero ha rehusado al armisticio propuesto. Se cree que esto conducirá a la intervención a menos que Gómez interponga con los revolucionarios cuyo número es de 500.

Nueva York, 21.—Continúan las negociaciones de armisticio, es seguro que Díaz concederá todo a los revolucionarios, excepto su propia dimisión.

#### No estan en mal pie los intereses británicos

Londres, 21.—Mr. Laborite, atribuye importancia a los telegramas de Washington que publican los periódicos relativos a que Estados Unidos é Inglaterra, observarán en el asunto de México. Mr. Thors en la Cámara de los Comunes preguntó al Ministro de R. R., qué había sobre el particular, recibiendo la respuesta de que nada hay. También el Subsecretario de R. R., Mr. Wood, negó que los Estados Unidos hubiera hecho representación en el sentido de que Inglaterra reconociera la doctrina de Monroe, comprometiéndose Estados Unidos a mantener la hegemonía de América dando a los establecimientos é intereses generales protección, agregando que fuera de algunos casos el Encargado de Negocios en México, demandó de aquel Gobierno la protección de los intereses ingleses diciéndosele en respuesta que sus intereses no están amenazados.

## CRONICA

#### Teatro Nacional

Hoy a las dos de la tarde tendrá lugar la segunda representación de la ópera "Rigoletto" y en la noche subirá a escena la grandiosa obra en cuatro actos del maestro Verdi, titulada "Un Balle de Máscaras".

#### Próxima llegada

El lunes 24 arribará a Limón, procedente de Guatemala, el señor don Benjamín Montiel, trayendo consigo una espléndida "marimba", y el personal necesario, de lo mejor que ha encontrado en aquella capital. Al mismo tiempo que le enviamos nuestro saludo de bienvenida al amigo, le deseamos éxito satisfactorio en su Empresa y nos prometemos ratos solaz con las audiciones musicales que nos proporcionará con la camero espectáculo.

Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma: *S. Midy* sobre el rótulo.

**CURACION RAPIDA y RADICAL** de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre **Desconfiar de las Falsificaciones.** Cada cápsula lleva el nombre




PARIS, 6, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

no se ven sino peñas y precipicios que constituyen un inminente peligro para la vida del transeúto.

—En la Colonia "El Salvador" se formará un potrero de 35 manzanas para la cría y engorde de ganado.

## El cafe de Costa Rica en el exterior

En el Mercado de San Francisco de California existían el 5 del corriente mes 2404 sacos de café de Costa Rica, cuyas cotizaciones han sido así:

14 1/4 arroba 15 c. por extra superior lavado  
 14 1/4 arroba 14 1/2 c. por sup. lavado  
 13 3/4 arroba c. por bueno lavado  
 14 arroba 14 1/4 c. por bueno ó superior lavado caracol  
 13 arroba 13 1/2 c. por regular  
 11 arroba 12 c. por común ó ordinario.

## LA UNITED FRUIT COMPANY

Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan.

**Vapores Cartago, Parismina y Heredia** de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles á las 6 p. m., y de Colón para Limón los jueves á las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, cada viernes en la noche.

**Vapores Limón, San José y Esparta** de 2,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos.

Los pasajeros para Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consulado Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Además deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y á los Sub-agentes, señores Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador

## Se sobreesee en un proceso por homicidio

Liberia, 22 de abril.—El Juez del Crimen Interino de este Circuito, señor Antonio Garnier Bustos, acaba de pronunciar sobreesamiento definitivo en la sumaria instruida contra el ex-Agente Principal de Policía de Colorado de Cañas, Julio Mesén de único apellido, por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Rosendo Ríos Rojas, quien fué vecino de Las Lajas de aquella jurisdicción, hecho ocurrido el 27 de noviembre de 1910.

El juez del Crimen y el Agente Fiscal consideran el hecho como de legítima defensa. La resolución va en consulta para la Sala Segunda de Apelaciones.—Corresponsal.

## Vapor en Puerto

Puntarebas, 22.—A las 6 a. m. fundó el vapor N. A. "City of Panamá" procedente de Ancón, Osnal Zone. Pasajeros: S. L. Maduro, B. H. Willson, D. Wilkiadid Wilkins y Felipe L. Rivas.

### AVISOS ECONOMICOS

#### AVISO

Me hago cargo de recibir en arriendo, casas para alquiler ó para venderlas, haciéndome cargo de las reparaciones. También como arrendar y vender lotes en esta ciudad, teniendo algunos para la venta. Para informes en esta oficina.—M. SALAZAR.—Abril 12 1 m.

SE venden lotes de terreno propios para construir contra temblores, en la Avenida Central y en la Avenida 1ª Oeste, á 250 varas del Mercado.—F. RICHMOND.—Abril 18. 1 m.

SE desea comprar una cafetera ó aparato para destilar café al vapor, de capacidad de 60 á 70 tazas y una coclea de hierro con tanque de agua de 5 ó 6 huecos en la plantilla. Estos objetos se desean en buen estado de servicio. En la oficina de este diario darán razón del solicitante.—Abril 18. 10 v.

### NEGOCIO NEGOCIO NEGOCIO

Un verdadero negocio hará el que compre en el Cantón de Cañas, provincia de Guanacaste, y próxima á la gran veta minera de Abangares, una fertilísima finca de noventa hectáreas de terreno, entre las cuales hay como sesenta cercadas de alambre y sembradas de parí, guinea, plátanos y caña de azúcar. Hay una casa de habitación, construida de madera, un galerón y corral para cría de ganado. Además hay bastantes maderas de construcción y podría venderse también unas cuarenta resacas de cría. Para precios y condiciones, entenderse con Manuel J. Grillo, en San José.—Abril 12. 1 m.

ALQUILO ml casa de alto, costiguo á la esquina. No sufrió con los temblores. Entenderse con OSE ARISI, frente al Colegio de Señoritas.—San José, enero 22.

ALQUILO dos casas cómodas, 250 al Sur del Hospital, con cuartos ventilados y buenos excusados. Para informes con Francisco Origgil.—Abril 11.—10 v.

VENDO una puerta de acero estilo perliana, propia para casa de comercio, tiene tres metros de ancho y tres de alto. Para informes en la pulpería "La Tempestad". Abril 11.—10 v.

SE VENDE: Una casa propia para familia numerosa, sita en la Avenida Central Oeste; y una caldera de vapor de 20 caballos con su correspondiente motor, casi nueva. Dirigirse así: E. G.—Apartado 188.—San José 9 de abril. 1 m.

SE alquila una casa cómoda para regular familia, al lado del Colegio de Señoritas. Entenderse con Francisco Jiménez en el Banco de Costa Rica ó con Pánfilo Fernández, en la hacienda "La Inocencia". Marzo 21. 2 m.

GRAN OASION.—Se vende en buenas condiciones una magnífica casa contra temblores, situada en el barrio de Amón, higiénica, con gran solar donde se puede edificar por ser independiente. En esta oficina informarán.—Abril 18. 10 v.

TIP. DE EL NOTICIERO

**HIERRO GIRARD**

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérad, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado « que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

**GOTAS COLONIALES**

CURAN INSTANTÁNEAMENTE Dolores de Estomago, Indigestiones

PARIS, 6, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**LIDILIA PARFUM**



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

## CANJE de publicación agrícola entre El Salvador y Costa Rica

El nuevo Presidente de la República de El Salvador, doctor don Manuel Enrique Arsujo, ha creado un Ministerio especial de Agricultura, y encargó del Despacho, en calidad de Subsecretario de Estado, á don Miguel Dueñas.

Tiene aquel Gobierno el mayor interés en que la Agricultura Nacional, tome el ensanche y el desarrollo á que pueda llegar por el mejoramiento de sistemas del cultivo moderno, por constituir aquella importantísima industria, la fuente de la más segura riqueza nacional.

El Gobierno de El Salvador, fundado en esos conceptos, se ha dirigido á la Secretaría de Estado en el Despacho de Fomento, por medio del Oónsul General en Costa Rica, don Gregorio Martio, solicitando la remisión directa de todos los periódicos, folletos, libros, datos estadísticos etc. que se publiquen aquí, referentes á la Agricultura y á las industrias que con ellas se relacionen, enviando de allá en canje, todas las publicaciones que se hagan en igual índole.

El Gobierno de Costa Rica aceptó gustoso la solicitud.

## Participación

Don Manuel A. Párraga, Gerente de la Compañía de Seguros sobre la Vida, "La Latino Americana" de Méjico, nos participa en atenta circular, haberse hecho cargo de la Superintendencia de la Compañía, el señor don José Luis Bengoechea, costarricense, quien hace algunos años se halla radicado en ese país. Deseamos á los señores Párraga y Bengoechea, todo género de prosperidades en sus labores.

## EL ACABOSE

Queréis las mercaderías mas frescas y puras? Queréis que se os atienda con amabilidad y cultura? Queréis lo más barato y que se os lleve a vuestra casa? Pues no vaciléis un momento y acudid al acreditado establecimiento

## LA ESPERANZA

DE ROGELIO BERNINI

al lado Norte del Mercado de la ciudad de Heredia y en donde encontraréis una CANTINA bien surtida con licores extranjeros y del país, separada de la PULPERIA, donde hay conservas de varias clases, buen queso y mantequilla, gran variedad de granos frescos y de buena calidad y todo género de abarrotes y ferretería, algunos de estos artículos introducidos directamente de las mejores casas exportadoras de Europa.

Esta acreditada casa cuenta con dependientes que atenderán al público con puntualidad, amabilidad y aso, y su dueño, que siempre está á sus órdenes, ha dispuesto llevar a domicilio todas aquellas compras que excedan de UN COLON.

Acudid y os convenceréis que indudablemente saldréis satisfechos. Esto lo dice su numerosa clientela.—Heredia, febrero 9 de 1911. 6 m.

## NORTHERN RAILWAY COMPANY

Horario público que regirá desde el 4 de abril de 1910 ahsta nuevo aviso

El presente horario anula todos los anteriores

Rumbo al Oeste (Lea para abajo)										Rumbo al Este (Lea para arriba)																
Domingo solamente.	Diario	Diario, excepto domingo	Diario, excepto domingo	Diario, excepto domingo	Domingo solamente	Domingo solamente	Miércoles y Sábado solamente	Diario, excepto domingo	Domingo solamente	Diario, excepto domingo	Diario	ESTACIONES	Diario	Diario, excepto domingo	Domingo solamente	Martes, miércoles y sábado.	Jueves y viernes	Miércoles y sábado	Sábado solamente	Domingo solamente	Diario, excepto domingo	Diario	Diario	Diario, excepto domingo	Domingo solamente	
												LIMON														
												MOIN JUNCTION														
												MOIN JUNCTION														
												CASTRO														
												ZENT														
												ESTRADA														
												MOIN JUNCTION														
												SABORIO														
												ESTRADA														
												MATINA														
												SIQUIRES														
												LA JUNTA														
												LA JUNTA														
												GUACIMO JUNCTION														
												GUAPILES														
												LA JUNTA														
												FLORIDA														
												PERALTA														
												TURRIALBA														
												TUORRIQUE														
												JUAN VIÑAS														
												SANTIAGO														
												PARAISO														
												CARTAGO														
												TRES RIOS														
												SAN JOSE														
												HEREDIA														
												ALAJUELA														

W. E. MULLINS, —Gerente General

J. H. BURKE, —Superintendente